



## Rencontre du patriarche Cyrille avec les membres de la Commission de dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte



**Service de communication du DREE, 20.09.2022** Le 20 septembre, à la salle du Haut Conseil de l'église du Christ Sauveur de Moscou, le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a rencontré les membres de la Commission de dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte, qui se réunissait ces jours-ci en Russie.

L'Église orthodoxe russe était représentée par : le métropolite Léonide de Klin, exarque patriarcal d'Afrique, l'évêque Gennade de Kaskelen, co-président de la Commission, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE chargé des relations interchrétiennes, S. Alferov, membre de la commission, collaborateur du DREE.

Le métropolite Sérapion de Los Angeles, coprésident de la Commission représentant l'Église copte,

participait à la rencontre par visioconférence. Étaient présents : l'évêque Cyrille, secrétaire de la commission, vicaire du diocèse de Los Angeles, doyen du séminaire Saint-Athanase-Saint-Cyrille-d'Alexandrie, le hiéromoine Daoud-el-Antoni, représentant de l'Église copte en Russie, Barbara Soliman, chef du Département patriarcal de réalisation des projets ecclésiastiques, Iskhak Ibrahim Agban, secrétaire général de l'Institut de recherches coptes.

« Nous tenons aux longues années de bonnes relations d'amitié qui lient nos Églises, et, bien entendu, à l'amitié entre Égyptiens et Russes qui existe depuis des siècles, a dit le patriarche Cyrille. Nous vivons actuellement une phase particulière des relations internationales qui, dans bien des cas, sont rompues, détruites, tendues, aggravées par des conflits, mais il faut rendre grâce à Dieu de ce que les relations entre nos Églises, et entre nos pays, la Russie et l'Égypte, d'ailleurs, restent bonnes et solides. »

Ces dernières années, le développement des relations de l'Église orthodoxe russe avec les Églises d'Afrique a été l'une des priorités de la politique extérieure du Patriarcat de Moscou, a souligné le primat de l'Église orthodoxe russe. Sa Sainteté a rappelé qu'en décembre 2021 le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe a fondé l'Exarchat patriarcal d'Afrique, nouvelle base pour le développement de la coopération avec l'Église copte sur le continent.

Sa Sainteté le patriarche Cyrille a remercié les représentants de l'Église copte de leur aide dans la pastorale des expatriés russes du Caire et de Hurgada, notamment d'avoir mis à leur disposition une église dans le centre de la capitale égyptienne. « Je sais que la communauté de l'Église copte à Moscou a les mêmes besoins. J'ai donc pris la décision de mettre gracieusement à la disposition de la paroisse copte un bâtiment (...) dans le centre historique de Moscou » a déclaré le patriarche.

Abordant le développement des relations bilatérales entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte, le patriarche Cyrille a constaté que la Commission avait déjà obtenu de bons résultats. Depuis sa création, il y a 8 ans, elle a mis en œuvre de nombreuses initiatives remarquables dans les domaines les plus variés.

« Je tiens à évoquer le projet d'échanges de visites annuelles de délégations monastiques. Ces délégations se composent de supérieurs et d'higoumènes des monastères les plus grands et les plus renommés de notre Église. Nous observons que ces échanges permettent à de plus en plus d'orthodoxes russes de mieux connaître la vie des chrétiens d'Égypte, nous observons que la sympathie pour le christianisme égyptien augmente grâce aux échanges avec les représentants de votre Église. Nous sommes aussi prêts à continuer à recevoir les groupes de pèlerins de votre Église désireux de venir voir la Russie » a dit Sa Sainteté.

Le primat a souligné l'importance de la collaboration entre les structures du Patriarcat de Moscou et

l'Église copte travaillant dans la sphère médiatique.

« Ces dernières années, plusieurs équipes de tournage russes sont allées en Égypte filmer pour la télévision des documentaires sur les sanctuaires chrétiens et la vie de l'Église copte, s'intéressant aussi aux nouveaux martyrs qui sont morts pour leur foi et ont donné un exemple de sainteté. Le fait que nombre de nos fidèles puissent les découvrir est un facteur important pour consolider la sympathie, la confiance et même l'amour entre les fidèles de nos Églises. De notre côté, nous sommes prêts à recevoir des équipes de tournage égyptiennes, qui pourraient filmer des documentaires sur l'Église orthodoxe russe. »

Sa Sainteté a donné une appréciation positive de l'échange de vues des spécialistes ecclésiastiques de la sphère sociale, ainsi que du développement de la coopération des deux Églises dans le domaine de la coopération académique. A l'heure actuelle, de nombreux projets d'échanges d'étudiants et d'enseignants sont en cours de réalisation, ils participent ensemble à des conférences thématiques, il y a des échanges entre bibliothèques, écoles de chorale et écoles d'iconographie.

« Nos écoles sont prêtes à continuer à recevoir des étudiants de l'Église copte pour les former, a dit le patriarche. Actuellement, on sait qu'un nombre assez considérable d'étudiants égyptiens poursuivent leur instruction dans les établissements d'enseignement public supérieur de Russie, parmi eux, un certain nombre de coptes. Ils étudient dans les meilleures universités du pays. En tout, 700 jeunes chrétiens égyptiens sont actuellement scolarisés dans différents établissements de la Fédération de Russie. »

Selon le patriarche, chaque étudiant qui arrive en Russie doit ressentir la sollicitude de l'Église orthodoxe russe. « J'ai donné l'ordre aux diocèses locaux de les inviter à des événements organisés pour les jeunes. Il y en a eu un grand nombre l'an dernier dans de nombreux diocèses de l'Église russe. »

Le patriarche a aussi insisté sur la nécessité de reprendre les travaux entamés dans le cadre de la Commission mixte de dialogue théologique entre l'Église orthodoxe et les Églises orientales, ainsi que de poursuivre les consultations théologiques bilatérales entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte.

Sa Sainteté a prié les délégués de transmettre ses salutations les plus chaleureuses au patriarche copte Tawadros II, qui fête cette année son 70<sup>e</sup> anniversaire et le 10<sup>e</sup> anniversaire de son élection.

« Je pense que notre rencontre pourrait rendre encore plus efficace notre avancée les uns vers les autres dans le cadre du dialogue bilatéral » a dit le primat de l'Église orthodoxe russe.

Le métropolite Sérapion de Los Angeles a remercié le patriarche Cyrille de son accueil et lui a transmis les salutations et les bons souhaits de Sa Sainteté le patriarche copte Tawadros II.

« Nous tenons à exprimer notre soutien à l'Église orthodoxe russe, à vous, son primat, au clergé de votre Église dans la situation actuelle, si difficile, si pleine d'alarmes. Nous espérons que la crise ukrainienne sera résolue au mieux. Nous prions aussi pour l'établissement de la paix qui doit être juste et tenir compte des intérêts des deux côtés. Nous prions pour le repos de l'âme des défunts, pour les sinistrés et les blessés, espérant qu'ils soient bientôt hors de danger » a déclaré le métropolite Sérapion.

Mgr Sérapion a remercié le primat de l'Église orthodoxe russe de son soutien indéfectible à la Commission de dialogue entre les deux Églises : « Notre interaction dans le domaine de la pastorale des chrétiens russophones en Égypte et des coptes en Russie est un élément important de la coopération bilatérale. Nous sommes reconnaissants de la sollicitude que vous manifestez envers les chrétiens d'Égypte en Russie et, bien entendu, de ce cadeau que vous nous faites en mettant à la disposition de la paroisse copte le bâtiment dont elle a tant besoin, en réponse à l'aide semblable que l'Église copte a accordé aux paroisses russes du Caire, de Hurgada et de Charm-el-Cheïk ».

« L'Église copte salue la reprise du travail de la Commission mixte de dialogue théologique entre l'Église orthodoxe et les Églises orientales. Nous sommes convaincus que sans la participation de l'Église orthodoxe russe, ce dialogue n'a aucun sens. C'est pourquoi nous avons l'intention d'étudier certains aspects de la question particulièrement d'actualité, et de comprendre quelles mesures prendre dans ce domaine » a constaté le métropolite Sérapion.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/89664/>